
●两岸交流

7 月 8 日，第 22 届中国兰州投资贸易洽谈会在兰州开幕，甘肃庆阳展厅内丰富多彩的民族手工制品吸睛。来
自中亚 5 国、东盟 10 国和俄罗斯、白俄罗斯、阿塞拜疆、伊朗等 30 多个国家政商代表，以及联合国工发组织、上海
合作组织、中国—东盟中心、非洲联盟等4个国际组织共同参会，寻觅商机。 中新社记者 杨艳敏 摄

甘肃民族特色产品亮相“兰洽会”
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EVENTS 要闻

随着国家领导人出访中东欧，我

国各地与中东欧地区的合作渐成热

点。近日，安徽省贸促会组织企业随

同该省经贸代表团出访保加利亚、波

兰，旨在落实国家“一带一路”战略，

推进“16+1 合作”，加快优势产业和

产能“走出去”，促进安徽省与中东欧

国家的贸易、投资和产能合作。

代表团访问期间，举办了中国安

徽—保加利亚经贸合作恳谈会。保

加利亚经济部、中国—中东欧 16+1
论坛、保中工商会、中国驻保大使馆

等部门和机构负责人出席恳谈会。

安徽省委副书记李国英出席恳

谈会时表示，保加利亚是丝绸之路经

济带上的重要沿线国家，安徽致力于

打造“一带一路”重要腹地和枢纽，双

方在“一带一路”交流合作上具有坚实

的基础和广阔的前景。安徽期待在

“一带一路”发展战略框架下，进一步

加强地方务实合作，努力实现资源优

势、技术优势和产业优势互补，共同谱

写互利共赢、合作发展的新篇章。

保加利亚投资署署长斯塔门·亚

内介绍了保加利亚的投资环境、优势

产业及相关税收法律法规，并表示保

加利亚和安徽省在农业、酒类加工产

业、汽车制造业等领域有着广泛的合

作前景。

安徽省贸促会巡视员刘晓光介

绍了安徽省情。海螺集团、江淮汽车

及保加利亚当地知名企业在会上做

了推介发言。安徽省贸促会和保加

利亚中国商会、江淮汽车制造股份有

限公司与保加利亚 JACK MOTORS
公司分别签订了合作协议。

恳谈会上，20 多家安徽大型企业

和保加利亚近 50 家公司和机构深入

沟通交流、洽谈对接，共同探讨经贸

合作方式的途径。代表团还先后与

保加利亚中国商会等有关机构举行

了 会 谈 ，参 观 考 察 了 SIMID SOFIA
OOD 食 品 公 司 、 VINARSKA
KASTA 公司、TORDOROFF 公司和

Alta 公司等当地知名企业。

在访问波兰期间，代表团受到波兰

信息与外国投资促进局的热情接待，与

波方进行了深入的交流座谈，并会见

了波中进出口协会主席、MAZOVIAN
农业中心驻华沙代表处副代表等波方

人士。在参访期间，代表团还与保加

利亚和波兰波中友好协会等华人华侨

代表进行了广泛深入的交流。

本次安徽经贸代表团由安徽省

贸促会、省外办和 20 家企业相关负责

人组成，涵盖农业、建材、能源、交通、

出版、汽车、装备制造、贸易、金融、投

资、旅游、光伏、纺织和水务等多个行

业。此次出访，成果丰硕，不仅达成

了多项企业合作协议，还通过出访考

察，实地了解了中东欧市场和投资环

境，直接接触了当地企业和商会，取

得了第一手资料，增强了与中东欧国

家地区合作、投资的信心。

●地方经贸动态

优势产业和产能加速走进中东欧
安徽省经贸代表团出访保加利亚、波兰

■ 本报通讯员 李辰苏 刘洋

受专利权人委托，北京金槌宝成国

际拍卖有限公司将对下述专利权进行

拍卖，欢迎报名参与竞买。详情可查阅

该公司网站 www.jcbcpm.com，或致电

010-57110083 索取详细资料。

1.一种沼气池（ZL201520480153.0）

2.低底宽轮步轮鞋

（ZL201320593970.8）

3.多媒体投影幕布悬挂固定装置

（ZL201620057941.3）

4.一种高效脉冲水锤式船舶推进器

（201310593704.X）

5.一种新型高效大蒜播种机

（ZL201320668640.0）

专利拍卖招商公告

本报讯（特约记者 张波）近日，

宁波市贸促会与台北宁波交流基

金会在宁波签订了战略合作协议，

宁波市人民政府副秘书长张延出

席并见证签约。

台 北 宁 波 交 流 基 金 会 是 一 个

旨在促进宁波与台北城市间经贸

文化交流、推进城市国际化发展的

商会机构。首届董事会设 25 名董

事，由在台宁波籍知名人士、在甬

投资的重要台湾企业家、关心宁波

发展的台湾知名人士组成，蒋孝严

等任名誉董事长。基金会主要任

务是开展甬台经济、教育、卫生、文

化等领域的交流合作。此次，徐正

冠董事长带领交流基金会的 12 位

企业家会员专程来宁波市贸促会

拜访。宁波市贸促会会长柴利达

介绍了宁波市贸促会的基本情况

和服务功能，双方就共同促进两岸

经贸交流及开展国际性经贸活动

等进行了深入的交流洽谈。

本报讯 应 台 湾 贸 易 中 心 邀

请，甘肃省贸促会组织 19 家食品企

业及甘肃商务系统有关人士，近日

赴台参加 2016 台北国际食品展暨

海峡两岸食品展。

台湾贸易中心与海峡两岸经贸

交流协会共同举办的 2016 台北国

际食品展暨海峡两岸食品展，包括

台北国际食品展、台北国际食品加

工设备暨制药机械展、台北国际包

装工业展、台湾国际饭店暨餐饮设

备用品展、台北国际清真产品展和

海峡两岸食品展等 6 个专业展会。

该展会已有 26 年历史，是台湾最有

影响力的食品类展览会，本届展会

观展人数达 20 余万人。

针对台湾市场需求，甘肃省贸促

会精心组织了19家食品企业参展参会，

设展位5个。展品包括牛羊肉制品、干果

系列产品、三泡台系列产品、枸杞系列产

品、百合系列产品、玫瑰系列产品等。

在台期间，代表团除参加展会活

动外，还开展了一系列经贸活动，并

在台北拜访了台湾贸易中心。甘肃

省贸促会与嘉义市工业会共同举办

了企业交流洽谈会，来自台湾耐斯企

业集团、老杨食品股份有限公司、勤

亿蛋品科技股份有限公司等企业负

责人与甘肃省企业负责人进行了深

入交流。台湾有关企业表示，十分看

好甘肃省的投资环境、发展远景和双

方合作前景。 （刘 颖）

“抓主导产业项目，促进产业水

平提升”是 2016 年承德市贸促会确

定的一项主要任务。近日，承德市

贸促会依托本市得天独厚的中药材

资源，牵线搭桥，积极开展对接推介

活动，不仅在京津冀协同发展的大

背景下，努力实现京承合作互利共

赢的目标，还积极联络台湾友人、企

业家，达成多项合作协议。

承德历史文化悠久，皇家药庄

久负盛名。近年来，借助得天独厚

的优势，围绕丰富的“中药材”资源

的一系列开发，承德形成了一条相

对 完 善 的 产 业 链 ，并 初 具 产 业 格

局。在京津冀协同发展的大背景

下，承德市贸促会积极联系、沟通协

调，通过多次推介活动，吸引了一大

批实力强劲、资金雄厚的企业与承

德“牵手”。今年初，承德市与北京

中关村嘉博文公司确定了具有里程

碑意义的“六个一”合作蓝图，通过

政企合作，为承德中药材产业蓬勃

发展注入了活力。同时，承德市还

十分注重科技创新，促进“中药材”

开发向深度广度发展。到 2020 年，

中药材人工栽培面积将突破 100 万

亩，并逐渐完善中草药种植、中成药

研发、生产、销售一体化经营模式。

对于承德“ 中药材”这个大宝

库，台湾大叶大学、台湾中华青年企

业家协会早就将其纳入“ 联姻”视

线，一直在寻找合适的机缘上门攀

亲。近日，在承德市贸促会的穿针

引线下，他们的愿望终于实现了：到

承德去和自己的理想目标进行面对

面交流。

台湾友人这次赴承德，事先做

足了功课，承德市贸促会方面也做

了各种准备。整个行程，安排地既紧

张又充实，取得成果显著。一是洽谈

了关于台湾大叶大学与承德医学院

的合作事项，并顺利签订了学术合作

约定书；二是针对中草药的研发和种

植，赴隆化实地考察种植基地并洽谈

了合作；三是承德市贸促会与中华青

年企业家协会就其他合作项目进行

了进一步探讨，其中包括与中华青年

企业家协会在承德山泉水产业领域

开展合作，借助协会力量，帮助承德

引进康师傅、统一等台湾知名品牌或

其他有意投资的战略合作伙伴。双

方还就承德康体养生项目合作进行

了深入对接，以及探讨了如何在承德

即将建设的儿童医院和妇幼保健院

项目方面开展合作。

一系列合作的背后，是承德市贸

促会数个日月铺路搭桥的艰辛付

出。早在 2015 年 8 月，承德市贸促会

就通过积极联络和对接，安排了承德

市委书记周仲明与台湾中华青年企

业家协会在北京首次会面，初步确定

了对接合作方向。周仲明书记责成

承德市贸促会牵头负责推进与台方

的合作事宜。后期，承德市贸促会经

过不断的沟通联络、资料交换、完善

合作方案等工作，才最终促成了此次

台方来承德考察，并为双方在多领域

展开合作创造了良好开端。

当前，承德中药材生产充满生

机和活力，势头强劲，正朝着规模

化、规范化、产业化方向蓬勃发展。

“十三五”期间，承德将重点实施多

元化基地建设工程、科技创新提质

增效工程、现代化产业链条拓展工

程、龙头企业带动工程、品牌战略工

程等五大工程，全面延伸产业链条、

全面实现提质增效、上档升级。这

无疑也对今后的贸促工作提出了更

高要求。

承 德 市 贸 促 会 会 长 张 庆 来 表

示，将继续跟进台湾大叶大学与承

德市合作的后续工作，同时继续抓

住台湾中华青年企业家协会这个资

源，拓展多领域的合作。

（来源：河北贸促会）

本报讯 为进一步帮助企业“走

出去”，配合我国“一带一路”战略实

施，近日应澳大利亚贸易委员会、新

西兰中国国际贸易促进委员会和印

度尼西亚工商会的邀请，四川省贸

促会副会长李力率 40 余家农业企业

代表，于近日出访新西兰、澳大利亚

和印度尼西亚开展经贸活动。

在新西兰期间，代表团参观了

在汉密尔顿举办的南半球最大行业

展览会—新西兰国家农业展并和参

会企业进行了交流。此次四川企业

亲临现场，通过与参展企业面对面

交流，了解了自身产品定位，有助于

探求南半球市场发展机会。随后，

代表团出席了“中国四川—新西兰

农业推介暨企业对接会”。中新双

方企业代表就农业和畜牧业领域展

开洽谈，议题涉及产品出口、代理、

技术合作、合作建厂、投资并购等。

在澳期间，四川省贸促会与省

农业厅、澳大利亚商会在悉尼联合

举办了“中国四川-澳大利亚农业

推介暨企业对接会”。中澳企业进

行了深入沟通，并就兽药研发、畜牧

业养殖技术合作、合作建立生产企

业、产品总代理、种牛引进、进出口

贸易等方面进行了洽谈。

在印度尼西亚期间，代表团拜

访了印度尼西亚工商会和印尼中华

总商会，并就搭建信息交流平台促

进企业对接合作和在雅加达设立四

川国际商会代表处的可行性进行了

商谈。 （郭际川）

本报讯 应日本国际贸易促进

协会、日中经济贸易中心等机构的

邀请，大连市贸促会近日组团访问

了日本、韩国。此次出访目的明确、

针对性强、行程安排紧凑，得到各相

关机构的高度重视。访问期间，代

表团与各界人士广泛接触，积极开

展经贸洽谈，重点推介大连日本商

品展览会，取得了显著成果。

在大阪期间，代表团先后拜访

了西日本中华总商会、日中经济贸

易中心、大阪商工会议所、关西经

济联合会。会见中，大连市贸促会

副会长孙连运介绍了大连市贸促

会重视开展对日合作并每年都为

此组织一系列活动的情况，并重点

推介了“2016（第八届）大连日本商

品展览会”。在京都期间，代表团

与日本国际贸易促进协会京都总

局、京都府、京都产业 21、京都商工

会议所、舞鹤市等五家机构举行了

恳谈会暨 2016（第八届）大连日本

商品展览会宣讲会。孙连运表示，

大连市贸促会多年来非常重视与

日本各地区的合作，我们将在去年

的丰硕成果之上继续努力。在名

古屋期间，代表团分别拜会了东海

日中经济中心和名古屋商工会议

所，加深了对彼此的了解，建立了

合作关系。在东京期间，代表团拜

会了日本国际贸易促进协会、中国

贸促会驻日本代表处等机构，并就

大连日本商品展的招商招展以及

大连市贸促会申请设立中国—日

本商务理事会联络办公室等与中

国贸促会驻日代表处进行了深入

交流。

在韩国首尔期间，韩国大韩贸

易投资振兴公社（KOTRA）海外展

览部金龍锡队长、战略发展部殷知

焕队长热情接待了代表团。孙连

运表示，KOTRA 大连贸易馆与大

连 市 贸 促 会 关 系 密 切 ，希 望

KOTRA 在大连举办展览会和开展

更多的经贸活动。金龍锡队长表

示，KOTRA 将认真研究代表团建

议，不断促进彼此在各领域的合作。

（陈 莹）

（上接第1版）
WTO 最近发布的一份报告中提到，

近一段时期以来，贸易保护主义正在抬

头，包括一些 G20 成员在内的发达国家问

题尤为严重。之所以出现这种情况，白明

认为，前些年，由于国际市场规模扩张比

较明显，许多发达国家主张通过贸易自由

化来提高自身在国际市场上的占有率。

然而，国际金融危机以后，这些发达国家

更多倾向于贸易保护主义，通过制造贸易

摩擦而不是解决贸易摩擦来设置更高的

准入门槛，从而保护本国企业。事实上，

无论是贸易自由化还是贸易保护主义，都

只不过是这些发达国家在国际分工中谋

求本国利益最大化的工具。

正因为如此，在本次 G20 贸易部长会

议上，中国作为主席国倡议把不采取贸易

保护主义措施的承诺延长到 2018 年。白

明说：这其中包括对贸易保护主义措施的

“增量”说“不”，并且承诺逐步减少和取消

贸易保护主义措施的“存量”。

兼顾彼此利益 融入全球价值链

提振贸易的关键是实现全球经济均衡、

可持续发展。此次贸易部长会议上，中方提

出“促进包容协调的全球价值链”这一倡议，

引领 G20 各方同意通过能力建设、促贸援

助、推广信息技术等多种途径，促进全球价

值链包容协调发展，帮助发展中国家和中

小企业更好地融入全球价值链，分享全球

贸易发展与经济增长的成果。

徐洪才对记者表示，过去的全球分工

体系是片面不合理的，发达国家处于产业

链的中高端位置，发展中国家处于低端，

一些资源依赖型国家，经济发展并不稳

定。因此全球价值链需要重构，需要更加

包容和协调发展。

他认为，实现包容协调发展，可以从以

下几个方面突破：一是扩大技术转让，在应

对气候变化领域，发达国家对发展中国家有

资金援助、技术转让的义务，发达国家在全

球可持续性发展中要发挥带动作用，要通过

进一步扩大技术转让来完成；二是创新合

作，创新是第一推动力，全球领域需要跨国

创新合作；三是加强投资合作，中美日等国

可以联合投资，共同开发第三方市场，积极

参与“一带一路”建设。通过深化国际合作，

重构全球价值链，促进全球贸易增长。

本报讯（记者 李红阳 通讯员
朱黔）日前，第九届中国国际清洁

能 源 博 览 会（简 称 2017 CEEC）项

目 启 动 会 在 京 召 开 ，重 点 讨 论 了

2017 CEEC 的活动主题、整体策划

方案和下一步重点工作计划。会

议由中国电力企业联合会国际部

主任、中国贸促会电力行业分会常

务副会长吴添荣主持，中国贸促会

建设行业分会、北京泰格尔展览有

限公司等单位派员参会。

本 次 会 议 确 定 2017 CEEC 将

于明年 3 月 29-31 日继续在北京中

国 国 际 展 览 中 心（老 馆）举 办 ，以

“发展清洁能源、推动能源革命”为

主题，旨在构建全球能源互联网，

推动以清洁和绿色方式满足全球

电力需求。博览会拟展出面积 3 万

平方米，预计参展商 500 家，参会代

表约 1500 名，演讲嘉宾将达到 150
人，观众预计 2 万人。

本次启动会上，与会者还商定

了 2017 CEEC 项目情况。该品牌

展共分 8 个专题展，分别是：太阳能

发电应用展览会、电动汽车充电技

术设施展览会、储能技术与设备展

览会、智能电网暨特高压技术与设

备展览会、生物质能展览暨大会、

分布式能源暨天然气发电装备展

览会、余热回收利用产业暨余热发

电装备展览会、风力发电技术与设

备展览会。

会议认为，2017 年我国特高压

工程将密集投产。特高压是中国

智能电网建设的核心以及发展智

能电网的基石。特高压线路的合

理布局将为我国开发利用清洁能

源、建立科学合理的能源利用体系

打 下 坚 实 基 础 。 2017 CEEC 应 就

特高压这个新板块，搭好沟通交流

平台；此外，要全面推动清洁能源

发展，其中储能技术突破是一个重

点，特别是在有分布式能源发展需

求的地方，近年来有些较好的项目

示范，本届博览会要组织好这方面

的展示和交流。

与 上 届 一 样 ，在 2017 CEEC
上“中国清洁能源展会”和“中国清

洁电力峰会”将同时举行。启动会

明确，本届中国清洁电力峰会将设

置全球能源互联网主题大会和 12
个专题论坛，包括清洁能源市长论

坛、中国清洁电力“走出去”论坛、

光伏领跑者论坛、电动汽车充电技

术论坛、天然气分布式能源高峰论

坛、智能电网建设发展论坛等，以

顺应清洁能源行业发展趋势，丰富

电力峰会内容，提高 CEEC 品牌影

响力。

中国贸促会电力行业分会参会

代表指出，专业观众是衡量博览会及

展商满意度的硬指标。为办好本届

博览会，该分会将发挥其行业系统资

源优势，邀请会员企业参展；招募专

业观众，进行有效、直接的宣传推广；

利用历年积累的数据库，加大密度定

期发出邀请；协调行业重点单位组织

参观团，安排做好服务对接和专人讲

解，提升专业性和观众满意度。

四川省率团出访新西兰、澳大利亚和印度尼西亚

大连市贸促会出访日本、韩国开展经贸洽谈

甘肃省贸促会组织企业赴台参加食品展

承德市贸促会

为中药材全产业链发展牵线搭桥

电力行业分会

召开2017 CEEC项目启动会

宁波市贸促会与台北宁波交流基金会签订合作协议

广州市贸促会
与智利广州总商会互设联络处

本报讯 近日广州市贸促委主任王旭

东、副主任王福春会见了来访的智利广州

总商会会长何国强一行，经过洽谈，双方

同意互设联络处。

智利广州总商会成立于2015年，由旅智

广州藉华侨华人组成，会长是智利侨界知名

人士何国强先生。今年 5月25日，由广州市

贸促委组织的广州市经贸代表团在访问智利

期间，拜访了智利广州总商会并进行了座谈。

鉴于在智利座谈活动的顺利举行，何

国强一行专程对广州市贸促委进行了回

访，与广州市贸促委商定互设联络处后的

联系机制以及讨论如何促进广州与智利

的经贸投资合作。座谈结束后，双方互相

颁发了海外联络处的牌匾。 （黄 河）


